

REVUE DE PRESSE



QUOTIDIENNE













Lundi 20 février 2023

>> PRESSE NATIONALE





ADDIS-ABEBA/ 36ÈME SOMMET DE L'UA : CALENDRIER TRÈS CHARGÉ POUR LE VICE-PRÉSIDENT TIÉMOKO MEYLIET KONÉ

Le calendrier du Vice-président semble très chargé à ce 36ème sommet de l'UA. La cérémonie d'ouverture a été marquée par le lancement officiel du thème de l'Année 2023 de l'UA, à savoir : « Accélération de la mise en œuvre de la Zone de Libre-échange Continentale africaine (Zlecaf)». Après la cérémonie d'ouverture, les travaux de cette 36ème Session ordinaire de l'Union africaine se sont poursuivis à huis clos. La clôture du Sommet est prévue ce dimanche 19 février 2023, à Addis-Abeba. Par ailleurs, dans la soirée, le Vice-président de la République, Tiémoko Meyliet Koné, a pris part, aux côtés des Chefs d'État et de gouvernement, à un Sommet extraordinaire de la CEDEAO consacré à la stabilité et à la sécurité de la région.



SÛRETÉ DES EAUX/ COOPÉRATION INTERARMÉE : LES ÉTATS-UNIS ENGAGÉS À RENFORCER LA STABILITÉ RÉGIONALE

Une visite du navire Spencer de la garde côtière des États-Unis a eu lieu au Port autonome d'Abidjan (PAA), le dimanche 19 février 2023. À l'occasion, La cheffe de mission adjointe, Joann Lockard, a indiqué que les États-Unis, aux côtés de leurs partenaires africains, sont engagés à renforcer la stabilité régionale. Selon une note de l'ambassade des États-Unis en Côte d'Ivoire, l'arrivée du navire Spencer marque la deuxième visite d'un navire des garde-côtes américain, au cours des six derniers mois.





59ÈME ÉDITION DU SALON INTERNATIONAL DE L'AGRICULTURE DE PARIS (SIA) : UNE IMPORTANTE DÉLÉGATION IVOIRIENNE ANNONCÉE

La Côte d'Ivoire sera au rendez-vous de la 59ème édition du Salon international de l'Agriculture de Paris (SIA) qui se tiendra du 25 février au 5 mars 2023, au parc des expositions de la porte de Versailles, à Paris en France. Pour cette édition, le thème retenu est "L'agriculture : le vivant au quotidien". La délégation ivoirienne sera conduite par Kobenan Kouassi Adjoumani, ministre d'État, ministre de l'Agriculture et du Développement rural. Pour la partie ivoirienne, cette activité s'inscrit dans le cadre de la promotion du Programme national d'Investissement agricole de deuxième génération (PNIA II) avec pour axe principal la mise en place des agropoles.

DÉVELOPPEMENT DE LA FILIÈRE ANANAS : KOUASSI ADJOUMANI REMET DU MATÉRIEL AUX PRODUCTEURS ET EXPORTATEURS



Le ministre d'État, ministre de l'Agriculture et du Développement rural, Kobenan Kouassi Adjoumani, a remis à deux faîtières de la filière ananas, des équipements et du matériel agricoles. Cette action, qui vise à améliorer la production de l'ananas en Côte d'Ivoire, a été posée, le jeudi 17 février 2023, à la Caistab, à Abidjan-Plateau, en collaboration avec le Fonds interprofessionnel pour la recherche et le conseil agricole (Firca), qui était représenté par son directeur exécutif, Atsin Léon. Les récipiendaires sont l'Organisation des producteurs et exportateurs de banane, ananas et mangue de Côte d'Ivoire (Obam-CI) et la Fédération nationale des coopératives de fruits et légumes (Fenacofrui-tel). Ces deux structures ont reçu des mains du ministre, trois tracteurs, trois remorques, une citerne à eau et une pompe pour pulvériser de l'engrais, une charrue à disque, deux pulvériseurs et un gyrobroyeur.

Société 🕑



JOURNÉE INTERNATIONALE DE LA FEMME EN CÔTE D'IVOIRE : DES INNOVATIONS DE TAILLE ANNONCÉES

La célébration de la prochaine Journée internationale de la Femme (Jif) en Côte d'Ivoire, prévue au mois de mars 2023, sera marquée cette année par des innovations de taille. C'est ce qu'a révélé Nasséneba Touré, ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, le samedi 18 février 2023, lors du lancement officiel des activités, à son cabinet au Plateau. « Cette cérémonie de lancement de l'édition 2023 de la Journée internationale des droits de la Femme se tient d'une manière innovante, en ligne, car nous voulons, non seulement épouser l'air du temps, mais également être en harmonie avec le thème international indiqué par les Nations Unies : "Pour un monde digital inclusif : innovation et technologies pour l'égalité des sexes" »,a-t-elle justifié.



SÉMINAIRE SUR LA MIGRATION : LES RECOMMANDATIONS POUR DES SOLUTIONS DURABLES ET INCLUSIVES

Trois jours de travaux pour aboutir à des recommandations pour des solutions durables et inclusives sur la migration. Du 15 au 17 février 2023 à Abidjan-Plateau, un séminaire de réflexion sur la migration en Côte d'Ivoire, organisé par la direction générale de la Diaspora a rassemblé les partenaires et structures concernés par la question migratoire dont l'OIM (Organisation internationale pour les migrations). Ainsi, après avoir analysé la situation des migrants dans les pays d'accueil (pays du Golfe, Tunisie et Libye), les relations entre la migration et le développement et la gouvernance de la migration, les participants ont fait une série de recommandations en vue d'élaborer la politique nationale sur la migration.



CONCOURS FONCTION PUBLIQUE EN 2023 : GUERRE DÉCLARÉE AUX FAUX DIPLÔMES

La ministre Anne Désirée Ouloto a déclaré la guerre aux candidats détenteurs de faux diplômes, dans le cadre des concours administratifs pour l'année 2023. Elle a annoncé des poursuites judiciaires à leur encontre. Elle a fait ces déclarations le jeudi 16 février 2023 à l'École nationale d'administration à Abidjan Cocody II-Plateau, au cours d'un atelier visant à faire le bilan des concours de l'année 2022, et fixé les objectifs des éditions de 2023. « (...) Les faux diplômes, pour un gouvernement, c'est un scandale. C'est un scandale que des citoyens qui décident de servir l'administration publique, à travers la Fonction publique, se présentent avec de faux diplômes (...) », a-t-elle déclaré. Elle a donné des instructions dans ce sens. « Je voudrais instruire Monsieur l'inspecteur général et les personnes ressources, à me proposer dans les meilleurs délais une approche pour contrôler, vérifier et ouvrir les yeux sur cette situation », a-t-elle lancé.

LUTTE CONTRE LA VIE CHÈRE : VASTE CAMPAGNE DE LA SOCIÉTÉ CIVILE EN



SOUTIEN AU GOUVERNEMENT

La Plateforme pour l'engagement citoyen de Côte d'Ivoire (Pec-CI), réunissant 35 organisations de la société civile, a lancé une campagne d'information et de sensibilisation sur les différentes actions menées par le gouvernement contre la vie chère. Cette campagne se fera en partenariat avec le gouvernement à travers le ministère du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des Pme, sous l'égide du Conseil national de lutte contre la vie chère (Cnlvc). Ebrin Yao Rémi, président-fondateur de la Pec-CI, a animé un point-presse à cet effet, le vendredi 17 février 2023 à Abidjan-Cocody. « L'objectif général de notre projet est de contribuer à préserver la cohésion sociale, la paix et la stabilité nationale en Côte d'Ivoire par la promotion des différentes actions menées par le gouvernement contre la cherté de la vie », a-t-il indiqué.

Sport (2)



VISITE D'INSPECTION DE LA CAF / VERON MOSENGO-OMBA : « LES INFRASTRUCTURES DE LA CAN 2024 SONT DIGNES DE LA COUPE DU MONDE »

Une délégation de la Confédération africaine de Football (CAF) conduite par son secrétaire général, Veron Mosengo-Omba, a visité les infrastructures de la Can 2024 en Côte d'Ivoire du 11 au 17 février 2023. Selon lui, la Côte d'Ivoire est sur la bonne voie pour organiser la plus belle Can de l'histoire. L'émissaire de la CAF a affirmé que les infrastructures sont dignes de la Coupe du monde. Après la visite des cinq (5) villes hôtes de la Can Côte d'Ivoire 2023, il ressort que sur les 6 stades de la compétition, 3 sont déjà opérationnels à savoir les stades de Bouaké, Yamoussoukro et Ebimpé. Les 3 autres stades (Félix Houphouët-Boigny, San-Pedro et Korhogo) seront livrés à la fin du mois de juin 2023.



VU SUR LE NET





BOUNDIALI : DES CHEFS TRADITIONNELS HONORÉS PAR LE PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE

Mariatou Koné, ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, par ailleurs député-maire de Boundiali, a remis au nom du Président de la République Alassane Ouattara, des véhicules aux chefs de canton de Kassemblé, Ténéwouélé, ainsi qu'aux chefs de village de Guingréni et Sionfan dans le Pongala, les jeudi 16 et vendredi 17 février 2023 à Boundiali. C'est un total de cinq véhicules de type 4x4 que les garants de la tradition ont reçu de la part du Chef de l'État. « C'est au nom personnel du chef l'État que je vous remets ces véhicules. Il compte beaucoup sur vous pour maintenir la paix et la cohésion en Côte d'Ivoire », a-t-elle confiée.

Economie 🕑

FINANCEMENT DES PME/PATRICK ACHI : « NOUS ALLONS ACCÉLÉRER LES APPUIS AUX PME POUR NOTRE JEUNESSE »



La 6ème édition du Forum "La Finance s'engage", organisée le jeudi 16 février 2023, à la Maison de l'Entreprise au Plateau, par la Confédération générale des Entreprises de Côte d'Ivoire (CGECI), s'est achevée par la 5ème édition des "Awards du Financement". La cérémonie a été présidée par le Premier Ministre Patrick Achi. Patrick Achi a saisi l'occasion pour réaffirmer la volonté du gouvernement d'accélérer son soutien institutionnel et financier aux entreprises et particulièrement aux Petites et moyennes entreprises (Pme). « En 2023, dans cette Côte d'Ivoire qui ne cesse d'accélérer, nous voulons aussi accélérer pour notre jeunesse. Je pense notamment aux métiers des industries culturelles et créatives : musique, cinéma, audiovisuel, la mode, le design, l'art contemporain », a-t-il déclaré.



PROGRAMME ÉCONOMIQUE POUR L'INNOVATION ET LA TRANSFORMATION DES ENTREPRISES (PEPITE): LE DÉLAI D'ENREGISTREMENT DES ENTREPRISES PROROGÉ AU 28 FÉVRIER 2023

Initialement prévu s'achever le 30 décembre 2022, le délai pour les enregistrements au Programme Économique Pour l'Innovation et la Transformation des Entreprises (PEPITE), est prorogé au 28 février 2023. Considéré comme l'un des programmes clés de la "Vision 2030" du Président de la République, Alassane Ouattara, pour le renforcement des chaînes de valeur domestiques, PEPITE met l'accent sur plusieurs « grappes » sectorielles, prioritaires pour accélérer la transformation productive du pays. Ce programme vise à soutenir l'entrepreneuriat et à faire émerger des entreprises ivoiriennes (TPE, PME, Start-ups, Établissements de Taille Intermédiaire) à fort potentiel. (Source : CICG)





CONGRÈS INTERNATIONAL DE L'EAU ET ASSAINISSEMENT : TOUT EST FIN PRÊT

Du 19 au 23 février 2023, se tiendra au Sofitel Hôtel Ivoire à Abidjan, le 21ème Congrès international et exposition de l'Association africaine de l'Eau (AAE) et la 7ème conférence du Faecal Sludge Management Alliance (FSMA) qui est l'alliance des boues de vidange. Cet événement réunira les acteurs du secteur de l'eau et de l'assainissement autour du thème : "Agir pour la gestion durable des ressources et l'accès de tous à l'eau et à l'assainissement en Afrique". Pour une réussite parfaite de cet événement, le ministre de l'Hydraulique, de l'Eau et de l'Assainissement, Bouaké Fofana, a visité le site de la tenue de cette activité le vendredi 17 février 2023. À l'issue de sa visite, le ministre a constaté que tout est fin prêt sur le site pour accueillir les participants venus du monde entier.



36ÈME SESSION ORDINAIRE DE L'UNION AFRICAINE (UA): LE MINISTRE PIERRE DIMBA PARTICIPE À UNE RENCONTRE SUR L'ÉLIMINATION DÉFINITIVE DU VIH/SIDA EN AFRIQUE

Le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, Pierre Dimba, a pris part ce jeudi 17 février 2023, à Addis-Abeba, capitale éthiopienne, à une rencontre réunissant les ministres de la Santé de plusieurs pays africains ainsi que le PEPFAR, l'UNAIDS, l'OMS, UNICEF et NEPAD, autour du financement de la santé et pérennisation de l'action d'éradication du SIDA et des maladies transmissibles et non transmissibles. Cette réunion, qui s'est tenue en marge de l'ouverture officielle de la 36ème session Ordinaire de l'Union Africaine (UA), a été l'occasion pour les États de réitérer leur engagement à accélérer les actions pour atteindre l'objectif 2030, à savoir l'élimination définitive du VIH/SIDA. (Source : CICG)

SANTÉ : LE CENTRE NATIONAL D'ONCOLOGIE MÉDICALE ET DE RADIOTHÉRAPIE ALASSANE OUATTARA (CNRAO), LE FLEURON DE LA LUTTE CONTRE LE CANCER



Le Centre national d'oncologie médicale et de Radiothérapie Alassane Ouattara (CNRAO) de Côte d'Ivoire, a ouvert ses portes au public, le 18 décembre 2018. Construit au sein du Centre hospitalier universitaire (CHU) de Cocody, ce premier Centre national de radiothérapie du pays compte 4 bâtiments avec des services de radiothérapie et d'oncologie médicale. À cela s'ajoutent un laboratoire, une pharmacie et un service de qualité et de sécurité. Le tout sur une superficie de 11 600 m2. Il est doté d'une capacité d'accueil de 160 à 200 patients par jour pour un investissement estimé à 13,6 milliards de FCFA. Ce centre permet aux populations vivant en Côte d'Ivoire et à celles de la sous-région, d'avoir accès aux thérapies de haut niveau et aux technologies développées pour le traitement et la prise en charge des patients atteints de cancer. (Source : CICG)

Sport 🕑



CAN 2023 : 50 MILLE JEUNES À RECRUTER DANS LES MÉTIERS DU SPORT

En prélude à la Coupe d'Afrique des Nations de football (CAN 2023) en Côte d'Ivoire, le ministère des Sports et celui en charge de la Jeunesse prévoient, à travers le projet "Employabilité et insertion de la jeunesse par le sport", l'identification, la formation et l'insertion de 50 000 jeunes de talents sportifs différents, dans les métiers du sport. À cet effet, le ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, Mamadou Touré, a reçu, le mardi 14 février 2023, la délégation de l'UNESCO, conduite par le directeur du Bureau international d'Éducation, Yao Ydo, pour échanger sur les possibilités d'accompagnement dans la mise en œuvre de ce projet commun de promotion des valeurs, des métiers et des activités sportives auprès des jeunes. (Source : CICG)

>> AGENCE DE PRESSE





CÔTE D'IVOIRE : RÉFLEXION SUR UN MÉCANISME DE FIXATION DU PRIX DU PAIN

À l'initiative du ministère ivoirien du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des PME, un atelier s'est ouvert ce dimanche 19 février 2023 à l'hôtel Parlementaire de Yamoussoukro. Quatre jours durant, les participants issus de plusieurs ministères, des trois faîtières de la filière boulangerie-pâtisserie et des consommateurs, plancheront sur les difficultés liées à ce secteur. Au centre des réflexions, figure la flambée des prix de la farine sur le marché international et local. L'objectif de cet atelier, selon le ministère, est de valider dans une approche inclusive, le projet de texte réglementaire devant régir la filière boulangerie en Côte d'Ivoire afin de remédier aux différents dysfonctionnements du secteur.



MIRAH: 23 COORDINATEURS DE PROJETS REÇOIVENT LEUR FEUILLE DE ROUTE

Le ministre des Ressources animales et halieutiques, Sidi Touré, a remis à 23 coordinateurs de projets, leur feuille de route, jeudi 16 février 2023 à son Cabinet sis à l'immeuble de la Caistab, à Abidjan Plateau. Selon le ministre, la mise en œuvre de ces 23 nouveaux projets devrait permettre à la Côte d'Ivoire d'amorcer son autosuffisance en protéines animales et halieutiques. « En vous désignant pour conduire l'exécution de ces projets, j'ai mis en avant vos compétences, votre sens du devoir et votre attachement au bien-être de nos populations. Je vous invite à plus de responsabilité dans la gestion de ces projets de sorte à mériter la confiance de la nation entière », a insisté Sidi Touré auprès des coordonnateurs.

Société 🕑



D'ANOUMABO NAVIGABLE

Le ministre de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité, Bouaké Fofana, s'est enquis, le vendredi 17 février 2023, de l'avancement des travaux de nettoyage et d'assainissement de la baie d'Anoumabo, dans la commune de Marcory, dans l'optique de le rendre à terme navigable. « Anoumabo pose un gros problème d'assainissement et de salubrité parce que ce canal doit être navigable, mais il a été bouché par beaucoup d'ordures, de déchets, surtout les eaux usées qui vont dans le canal et qui dégage des odeurs. C'est une opération globale pour rendre Abidjan et le pays propre », a déclaré Bouaké Fofana à l'issue de sa visite du chantier. Il a souligné que l'heure est à la sensibilisation, mais il importe de déguerpir tous ceux qui mènent des activités aux abords du canal qui contribuent à l'encombrer.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement

en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



gouvcivideo



qouvci









+225 07 87 36 36 36





Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG). Contact: +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email: info@cicg.gouv.ci - Site Web: www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

UNE CÔTE D'IVOIRE







Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale